
Conseil de quartier Saint-Hubert / Lelong / Sénart 

28 novembre 2022 à 19h00 – Visioconférence 

 

Ordre du jour : 
 
 Présentation des conclusions de l’enquête auprès des Montgeronnais sur l’éclairage public  
 Point sur le budget participatif dédié aux Montgeronnais  
 Temps d’échange avec les habitants 

 
1) Présentation des propositions de projets dédiés au quartier Saint Hubert / Lelong / Sénart 

 
Madame le Maire dévoile dans un 1er temps les résultats du sondage réalisé auprès des Montgeronnais 
concernant l’extinction des lampadaires la nuit entre minuit et 5h30 du matin. Celui-ci laisse 
majoritairement ressortir le choix d’éteindre toute la ville hormis les grands axes et autour des grandes 
résidences (Oly, La Forêt) avec un abaissement de l’intensité lumineuse pour les lampadaires Led. 
Dans un second temps, une présentation des premières propositions de projets faites par les 
Montgeronnais dans le cadre du budget participatif est réalisée. Ces projets sont visibles sur le site 
Montgeron.fr. 
 

 
2) Temps d’échange avec les habitants 

 
La discussion se poursuit avec les habitants à partir des questions suivantes :  

 Y a-t-il des liens entre la municipalité et l’ONF concernant l’entretien des parcelles limitrophes 
des habitations du quartier Lelong ? A ce jour l’ONF n’intervient plus, laissant des haies très 
importantes qui peuvent abîmer les clôtures, ramener des insectes, ou même constituer un 
risque d’embrasement au plus près des habitations. 

L’ONF a modifié sa gestion de la forêt (raisons économiques mais aussi écologiques), par exemple les 
résidus d’élagages ne sont plus ramassés. Cependant dans la charte en cours d’élaboration avec elle, 
il est précisé qu’il faut prendre en compte une différence de traitement entre les cœurs d’ilot et les 
parcelles limitrophes. Un rappel va donc être fait à l’ONF afin qu’un nettoyage soit organisé. 

 Brunoy a été victime récemment de cyber-attaque. Est-ce que Montgeron est préparée pour 
faire face ? 

Montgeron a aussi fait face à plusieurs cyberattaques, mais pour le moment notre système de 
protection reste efficace. Depuis 3 ans, la municipalité s’est équipée de systèmes assez performants 
de protection, même s’il est très compliqué d’avoir une protection complètement sécurisée.  

 Les accès aux armoires télécom de nos quartiers sont-elles sécurisées ? 

Ces armoires appartiennent à SFR, opérateur de téléphonie désigné par l’Etat lors du découpage réalisé 
sur le territoire et qui a développé tout le réseau d’infrastructure. Au vu des intrusions dans ces 
armoires, il a été décidé de sécuriser par des cadenas. Cette solution ne fonctionne malheureusement 
pas, puisque ces dispositifs sont régulièrement cassés par les prestataires des opérateurs 
téléphoniques et internet. 

 



 

 Qui faut-il prévenir lorsque l’on constate que quelqu’un force une armoire ? 

Lorsque vous constatez une infraction, ne pas hésiter à adresser un courriel à Madame le Maire sur 
son adresse sylvie.carillon@montgeron.fr  ou sur le site de la ville via le formulaire de contact, que 
nous ne manquerons pas de faire suivre à SFR. 

 Les jours de marché, des automobilistes prennent la rue en contre sens et génèrent des 
bouchons … malgré la signalisation et la Police municipale. Est-ce que ces contrevenants sont 
verbalisés ? 

Lorsque ces infractions sont constatées des contraventions sont réalisées. D’autre part, il est prévu de 
renforcer la signalétique afin de rappeler le sens unique de circulation. 

 Quelle est la politique de la ville pour le déploiement de bornes de recharges pour véhicules 
électriques, car celles de la gare ne sont plus suffisantes et celles de Super U régulièrement en 
panne ? 

C’est le Syndicat Mixte d’énergie Orge Yvette Seine (SMOYS) qui est compétent en matière de 
déploiement des bornes de recharge sur le territoire. Le programme pour Montgeron couvre les 4 
prochaines années et est assez important. Les deux bornes installées au niveau du parking des Tilleuls 
seront fonctionnelles d’ici janvier 2023. Deux autres bornes sont présentes sur le parking de la piscine 
et celles du parking Foch vont être reprises. Une douzaine de nouvelles bornes rapides seront 
développées jusqu’à 2026 sur l’ensemble de la ville dont certaines dans les parkings souterrains. 

 Souci ponctuel de circulation entre les rues Aristide Briand et René Cassin le matin entre 8h00 
et 8h30 du fait d’une vitesse excessive des automobilistes rendant le trajet dangereux pour les 
enfants se rendant à l’école. Peut-on faire quelque chose pour limiter la circulation ou ralentir 
la vitesse ? 

Les services vont se rendre sur place pour investiguer et réfléchir à une solution. 

 Dans le cadre des programmations de travaux avez-vous une idée sur les rénovations prévues 
pour le quartier Saint Hubert, proche de la forêt, où les voiries n’ont jamais été refaites ? 

Concernant ces rues, il est prévu aujourd’hui de réaliser un traitement palliatif lorsque cela s’avère 
nécessaire, la voirie étant dans un état plutôt correct. Certaines voiries dans la ville nécessitent en effet 
une rénovation plus urgente de par leur état ou la circulation. 

 La grande piscine de Montgeron n’est plus autant chauffée qu’auparavant.  

Les piscines relèvent de la compétence de la Communauté d’Agglomération Val d’Yerres Val de Seine 
et il a effectivement été décidé de baisser la température des bassins de 1 à 2° depuis le début de 
l’année du fait de l’augmentation du coût de l’énergie. Les petits bassins accueillant des bébés nageurs 
sont eux très réglementés, la température restera donc inchangée. 

 Suite aux propositions de passer en Led l’éclairage de toute la ville, pouvez-vous confirmer que 
c’est bien un projet ? A quelle échéance ? 

Suite à la consultation des Montgeronnais il a effectivement été décidé de passer au Led puisque 80 % 
de la population est d’accord pour éteindre l’éclairage entre 0h00 et 5h30 en laissant les grands axes 
éclairés. La mise en place de cette mesure est prévue pour début janvier avec une phase 
d’expérimentation de quelques mois. 

mailto:sylvie.carillon@montgeron.fr


A ce jour, Montgeron comprend un peu plus de 30% de son éclairage public en Led et il est prévu 
d’atteindre 50% d’ici fin 2024. Une action concernant l’éclairage dans les bâtiments et les stades est 
également menée et se poursuivra dans les prochaines années. 

 Quelles sont les perspectives de déploiement de la vidéo-verbalisation sur la commune et plus 
particulièrement sur la rue Saint Hubert ?  

La vidéo-verbalisation est très utilisée au quotidien pour le stationnement. Cependant le système est 
assez onéreux et il faut compter une durée de vie de 5 ou 6 ans par caméra. Nous maintenons 
néanmoins une politique de développement mais aussi de renouvellement du matériel afin de 
maintenir la performance de la vidéoprotection. Au regard du coût, il n’est cependant pas possible de 
mettre en place ce système partout et il faut faire des choix.   

 Le panneau Stop rue Marguerite au niveau de la rue Rosalie est mal placé. Les voitures ne 
s’arrêtent pas. Que pensez-vous faire ? 

Lors d’un prochain tour de chantier, Madame le Maire et le responsable de la voirie se rendront sur 
place pour objectiver la situation et réfléchir à une solution. 

 Le boulevard Dumay de Lille est devenu une vraie autoroute avec des automobilistes et bus 
qui roulent à une vitesse excessive, ainsi qu’un flux très important de véhicules. Qu’est-il 
envisagé ? 

La Police municipale va être envoyée pour réaliser des contrôles de vitesse. D’autre part, nous allons 
étudier le renforcement de la signalisation au sol avec le rappel de la vitesse de 30 km/h sur le 
boulevard.  


